
教授曾主张，我国会计研究应 该拓 宽 与深 化 并

举。为实践自己的主张，他象初出茅庐的 年轻人，继

续拼搏进取。在拓宽方面，据教授介绍，去 年，他 完

成了《 会计模式构思》 一文，以 我国新经济体 制 为依

托。论证 了社会资金会计、 企业主体会计和 企业集 团

会计三部分将构成我国未来会计 整 体 的 设 想。深化

上，教授在完成 “中美管理会计比 较研 究”之 后， 又

主持 “广 义管理会计研究”，他将管理会计 设计 为 宏

观、微观和国际三大领 域，并 逐 一 展 开，探 究。最

近，他对其他学科向管理会计广 泛渗透造成管理 会 计

学说林立、方法不一的局面表示极大兴 趣，正在考虑

建立管理会计统一模式。一位记者曾采访 过教授， 对

教授在晚年还如此劳作感到惊讶，他称教 授 为“科学

领域的老 顽 童”。

教授执教40余载， 桃 李 满 天 下。但说 到 教书育

人，他总爱提起孔 圣 人 的 “贤人七十， 弟子三千”，

以 此 鞭 策自己，为我国现代化建设 事业培养更多的专

门管理人才。为此，他在教 学 上，不 仅 注 重 基本技

能、基本理 论和基本方法的传授，而且更强调培 养学

生的 “创新意识”，特别对研究生和 在职培训学 员，

鼓励他们发现新材料，解决新问题，提 出 新观点，即

使与他 有悖的观点和论述，也 毫 不责难。

教授出身书香门第，国学造诣颇深，偏好 填词作

诗。他在很 多场合讲 话、作报告，一旦 触发诗兴，往

往即席吟颂。这里，作为结 尾，我们摘引了教授在建

党60周年时所作的一首抒怀诗的最后四 句：

南针指路功 归 党， 人民十 亿 竞争 先；

发白 未懈青云志，鞠躬尽瘁献 余年！

读者、作者、编者

敬告读者、作者、

通讯员同志

近来，不时发生寄出的 刊物、稿 费和信件等被邮

局退回 的情况。究其原因：一是因 邮政编 码不详，未

写邮政 编码。二是通讯 地址不 详， 无法 投递。三是通

讯 员组来的稿件， 未 写明 作者的单 位 和详 细 通讯地

址， 无 法投寄。四 是通讯 员的工作单位、地 址 变更，

未及时告诉我们。为此 ，特提请读 者、作 者、 通讯 员

注意以下 事 项：

1.来稿来信，务 请详细 写明通讯地址（省、市、

县、 街道、门牌号码）、单位名 称 和邮政编码。

2.通讯 员寄送 组来的 稿 件，一定 要 将 作者的姓

名、 详细 通讯地址 、 单 位名称、邮政 编码等写清楚

3.通讯员的工 作单位、 通讯 地 址 、 邮政编码变更

时，请及 时通知 我们。

4.通讯员来稿、来信

和推荐稿件，务请在第一

页显著位置写明通讯 员编

号， 以 便区别处理。

本刊编辑部

财会动态
简讯

财政部召开全国国营对外

承包企业财务工作会议

（龚永祥）

九月中旬，财 政 部 在 山西省太原市召开 了第二

次全国国营对外承包企业财务工作会议。这次会议，

主要是总结交流对外承包企业财务管理的 经验；布置

1989年度国营对外承包企业财务决算；讨论修改 《国

营对外承包企业财务管理办法补充规定》 。

财政部副部长刘积斌同志到会并讲话。他回顾了

改革十年来我国对外承包工程和劳务合作业务的发展

情况和取得的成绩。指出在当前的国 际、国 内 形 势

下，我国对外承包事业应根据自身的能力，保持适度

的业务发展规模，以提高经济效益为中 心，努力把对

外承包企业办成效益型企业，使这项事业健康 稳步地

发展。他提出了以下几点要求：1.各公司的领导要切

实重视和加强企业的财务工作；2.不断健全和完善各

级财务工作的法规制度；3.公司财务工 作要着重抓好

资金管理和成本管理；4.各级财政部门要切实加强对

外承包企业财务工作的指导和监督。

会议期间，代表们还就财务会计部门如何 在对外

承包经营中发挥作用；财政部门如何积极支持对外承

包企业的发展，以及怎样搞好内部管理、促进双增双

节、建立内部经营承包责任制等方面交流了经验；分组

讨论了编制年度财务决算的有关问题；对《 国营 对外

承包企业财务管理办法补充规定》 提出了修改意见。
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